
Conseil d’établissement                                                         École Monseigneur-Gilles-Gervais 

 

 

Conseil d’établissement – Compte rendu 1  7 

 

Compte-rendu de la sixième séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-

Gilles-Gervais, tenue le 10 juin 2014, au salon du personnel, situé au 

1435 rue Châteauguay, à Saint-Bruno. 

Sont présentes : Mesdames Marie-Ève Bilodeau, Élodie Charest, Julie Lafrenière, 

Geneviève Landry, Christiane Lauriault, Barbara Mangin (en remplacement de madame 

Katia Normand), Ann McKelvey (en remplacement de madame Pascale Ghelyn) et Nicole 

Sallenave. 

Sont présents : Messieurs Robin Béliveau, Philippe Bernier, Daniel Masson et Daniel 

Picard. 

Participe : Madame Isabelle Fiset (directrice) 

 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur Philippe Bernier constate le quorum et déclare la séance ouverte à 17h35.  

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé, par madame Julie Lafrenière, d'adopter l'ordre du jour suivant : 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

 

3. Approbation du compte-rendu du 1er avril 2014 

 

4. Suivi au compte-rendu du 1er avril 2014 

 

5. Parole au public 

 

6. Information 

6.1  OPP 

6.2  Direction 

6.3  Service de garde 

6.4  Comité de parents 

 

7. Affaires nouvelles :  

7.1  Organisation scolaire 2014-2015 

7.2  Bilan sommaire de la campagne de financement (info) 

7.3  Activités de juin (info) 

7.4 Changement  horaire préscolaire 18 juin (approbation) 

7.5   Plan de lutte contre la violence et l’intimidation-précision (approbation) 

7.6 Certificats-cadeaux du CÉ (adoption) 

7.7 Sorties du SGD 2014-2015 – finaliser le dossier (approbation) 

7.8 Effets scolaires/cahiers d’activités/contribution volontaire (approbation)  

7.9 Budget 2014-2015 (adoption) 

7.10  Normes et modalités d’évaluation (consultation) 

7.11 Politique pour les écoles à vocation particulière (avis à émettre si nécessaire) 

7.12 Micro-ondes au SDG (consultation) 

7.13  Date de l’assemblée générale de parents – septembre 2014 
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8. Correspondance 

 

9. Levée de la séance  

 

3. APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU  1ER AVRIL 2014 

Il est proposé, par madame Nicole Sallenave, d’approuver le compte rendu de la réunion 

du 1er avril 2014 après corrections. 

                

CE13-14-41            Le compte rendu est approuvé à l'unanimité, après corrections. 

4. SUIVI AU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 1ER AVRIL 2014 

Pas de suivi. 

Madame Julie Lafrenière propose de mettre à l’ordre du jour de l’OPP le projet de 

Trottibus, afin d’évaluer les besoins des parents et les possibilités de bénévoles pour un 

projet-pilote. Généralement, les projets-pilotes de Trottibus sont réalisés au printemps. 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Pas de public. 

6.  INFORMATIONS 

6.1 OPP  

 Madame Barbara Mangin mentionne que le cours de gardiens avertis demandé 

par le CE le 1er avril 2014 a été organisé et offert à 21 élèves de 6ème année 

lors de la journée pédagogique du 6 juin 2014, avec la Maison des jeunes; 

 Madame Isabelle Fiset mentionne que le cours de gardiens sera désormais 

offert directement par la Maison des jeunes et non plus par l’intermédiaire de 

l’École Monseigneur Gilles-Gervais. La Maison des Jeunes a fait part de cette 

volonté, puisque le cours de gardiens avertis lui permet de promouvoir ses 

autres services aux jeunes et de se financer. 

6.2 Direction   

 Spectacle : un retour sur le spectacle de fin d’année a été fait, afin de se 

rappeler des éléments qui ont fonctionné et moins bien fonctionné, pour les 

besoins d’un futur spectacle. À cet effet, le mois de mai n’est peut-être pas le 

meilleur temps pour le spectacle, puisqu’un relâchement de l’attention des 

élèves s’en est suivi après le spectacle, alors que les examens n’étaient pas 

encore complétés. Madame Isabelle Fiset souligne le beau rayonnement 

apporté à l’école grâce au spectacle; 

 Deux formations ont été offertes au personnel de l’école sur : 

 L’anxiété chez les enfants; 

 La grammaire actuelle; 

 Déjeuner des bénévoles : Madame Julie Lafrenière souligne combien la 

présence des enseignants a été appréciée lors du déjeuner des bénévoles; 

 Programme Ribambelle : l’école a appliqué le programme Ribambelle tout au 

long de l’année et les effets sont très positifs chez les élèves. Le programme est 
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donc reconduit pour la prochaine année. A cet effet, une rencontre avec les 

CPE des quartiers, qui sont affiliés à l’école, est planifiée; 

 Accueil du préscolaire : le 6 juin 2014 a eu lieu l’accueil des futurs préscolaires 

de la rentrée 2014-2015. 4 classes sont prévues avec un total de 81 enfants. 

 Convention de gestion : le bilan de la convention de gestion aura lieu vendredi 

prochain; 

 Collecte de sang : l’école a rempli son objectif avec 75 promesses de dons. La 

collecte aura lieu ce vendredi 13 juin. 

6.3 Service de garde 

 La dernière journée pédagogique du 6 juin 2014 a eu lieu au Funtropolis et a 

été très appréciée des enfants et des éducatrices. Le lieu est bien organisé. 

 La journée de camping a aussi été bien appréciée. 

 Prévisions 2014-2015 :  

 299 élèves inscrits au service de garde 

 142 élèves inscrits au service des dîneurs  

6.4 Comité de parents (rapport de la représentante)  

Rencontre du 17 avril 2014 

 Présentation sur la politique relative à la perception des créances par Madame 

Linda Lévesque du Service des ressources financières de la CSP : mise à jour de la 

politique qui n’avait pas subi de révision depuis 2002. Cette politique entrera en 

vigueur le 1er juillet 2014 et s’applique aux créances encourues avant cette date 

d’entrée en vigueur. Les membres ont recommandé à l’unanimité l’adoption de 

cette politique.  

 

 Retour sur les « Rendez-vous de février » : Monsieur Luc Lapointe, directeur 

général adjoint de la CSP, a présenté la synthèse de priorisation des quatre (4) 

scénarios fictifs qui ont fait l’objet de la consultation auprès des parents et 

employés lors des « Rendez-vous de février ». Un taux élevé de participation (près 

de 600 personnes) ont démontré l’intérêt des parents pour une plus grande offre 

de projets particuliers dans les écoles. Cette démarche visait également à définir 

les balises que les parents souhaitent que la CSP mette de l’avant pour définir sa 

nouvelle politique. Le Conseil des commissaires a mandaté monsieur Lapointe 

d’élaborer un projet de la division du territoire de la CSP. Ce document nous sera 

remis pour consultation lors de notre prochain comité de parents en mai 2014 afin 

que la nouvelle politique sur les écoles à vocation particulière et les projets 

pédagogiques particuliers soit effective à la mi-septembre 2014.  

 

 Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidiennes 

des classes : madame Anne Ledoux, directrice au Service de l’organisation scolaire, 

répond aux questions soumises par les parents suite à sa présentation lors du CP 

du 20 mars 2014. Les membres ont recommandé à l’unanimité l’adoption de cette 

politique.  

 

 Nomination d’un commissaire pour la circonscription N° 5 – une partie de la ville 

de Saint-Bruno-de-Montarville. Les membres du CP ont résolu de recommander 

au Conseil des commissaires la nomination de madame Carole Vigneault au poste 

de commissaire pour la circonscription N° 5 – une partie de la ville de Saint-

Bruno-de-Montarville.  

Rencontre du 15 mai 2014  

 Présentation du Prix Reconnaissance Engagement de la Fédération des comités de 

parents du Québec. Monsieur Gaston Rioux, président de la FCPQ, a remis en 

personne le prix Reconnaissance Engagement de la Fédération des comités de 

parents du Québec à madame Carole Vigneault pour son implication et la qualité 

de son travail soutenu à la défense et à la promotion des droits et des intérêts des 

parents. Pour souligner cet événement marquant, Madame Hélène Roberge, 
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présidente de la CSP et monsieur Serge Lefebvre, conseiller pour la Montérégie et 

l'Estrie à l'exécutif de la FCPQ, ont été invités à se joindre aux membres du 

Comité de parents.   

 

 Priorités des parents en éducation : Dans un contexte d’un nouveau parlement, qui 

aura à se prononcer très prochainement sur des choix budgétaires, les membres 

du CP ont adopté à l’unanimité une résolution en appui à la demande du président 

de la Fédération des comités de parents du Québec de faire entendre le message 

des parents aux décideurs publics et d’endosser la lettre soumise au Comité.  

 

 Présentation de la Politique relative aux projets pédagogiques particuliers par 

madame Linda Fortin du Service des ressources éducatives de la CSP pour 

consultation. Cette nouvelle version est le reflet des données recueillies depuis les 

18 derniers mois et dégage les grandes orientations privilégiées par les citoyens. 

Les membres du Comité de parents ont résolu à la majorité de recommander 

l’adoption de la politique relative aux projets pédagogiques particuliers.  

 

 Présentation sur les assemblées générales dans les écoles : des moyens et des 

points à retenir afin de bien planifier l’assemblée générale annuelle dans leurs 

écoles respectives ont été suggérés et distribués aux membres du Comité de 

parents.  

 

Congrès de la FCPQ à Québec (30-31 mai 2014) 

Six (6) parents ont participé au congrès de la FCPQ sous le thème : Nos jeunes, notre avenir. 

Ils nous en feront un compte-rendu lors de la prochaine réunion. 

Notre dernière réunion aura lieu dans 2 jours, soit jeudi le 12 juin 2014. À 

l’ordre du jour : 

 Présentations des parents – rapport de mission (congrès) 
 Conférence sur la sexualité des ados à l’automne 2014 

 Bilan des actions du Comité et rapport annuel 

 

Petite note : le comité de parents ainsi que la CSP s’interrogent sur la pertinence de tenir 

la rencontre d’information sur les budgets au printemps. En effet, environ 55 à 60 
personnes s’étaient inscrites à cette formation et seulement 16  y ont participé (dont 2 se 
sont ajoutées à la dernière minute…). 

7. AFFAIRES NOUVELLES 

7.1  Organisation scolaire 2014-2015 (info) 

 

473 élèves inscrits : 

 81 élèves en maternelles (4 classes) 

 63 élèves en première année (3 classes) 

 66 élèves en deuxième année (3 classes) 

 74 élèves en troisième année (3 classes) 

 62 élèves en quatrième année (3 classes) 

 74 élèves en cinquième année (3 classes) 

 52 élèves en sixième année (2 classes) 

Le plan de répartition a fonctionné. Deux élèves ont choisi de transférer d’école de façon 

volontaire. L’école ne sera pas obligée de procéder au transfert obligatoire d’élèves auprès 

d’autres établissements scolaires de St-Bruno. 
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7.2  Bilan sommaire de la campagne de financement (info) 

 

La campagne de financement réalisée cette année a permis un profit de 8 287, 49 $, dont 

910,32 $ de contribution volontaire. Madame Isabelle Fiset mentionne que l’école n’aura 

probablement pas besoin d’une campagne de financement pour la prochaine année. Une 

nouvelle campagne pourra être mise en place lorsqu’un nouveau projet sera envisagé. 

 

7.3 Activités de juin (info) 

 

Madame Isabelle Fiset mentionne les activités spéciales de la fin juin à l’école :  

 Partie de volleyball entre les élèves de 6e année et les membres du personnel; 

 Remise des certificats récompenses; 

 Activité de fin d’étape : « Ça roule! » Activité où les élèves pourront apporter 

patins à roues alignées, planches à roulettes, billes, etc. Jeux de ballons prévus; 

 Lors de la dernière journée des classes, une kermesse est prévue ainsi qu’un 

pique-nique sur les terrains de l’école; 

 D’autres activités (selon les niveaux) pourront s’ajouter à celles déjà 

mentionnées. 

 

7.4 Changement horaire préscolaire 18 juin 

 

Un pique-nique est proposé pour les élèves du préscolaire au parc des Aviateurs, en 

compagnie des parents jusqu’à 13h10. Par la suite, le service de garde prendra la relève. 

 

CE13-14-42 Il est proposé par madame Julie Lafrenière d’approuver le changement 

d’horaire (à l’école et au service de garde) la journée du 18 juin pour les 

élèves du préscolaire afin de permettre un pique-nique au parc des Aviateurs. 

La proposition est approuvée à l’unanimité. 

7.5 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation-précision 

 

Madame Isabelle Fiset rappelle que le CÉ a approuvé le Plan de lutte contre la violence et 

l’intimidation en janvier et qu’il devra être approuvé de nouveau en janvier 2015. Elle 

recommande d’étendre la durée du plan jusqu’en juin 2015, afin de couvrir l’année 

scolaire complète et être approuvé en même temps que le code de vie à chaque année. 

 

CE13-14-43           Il est proposé par monsieur Philippe Bernier d’approuver l’extension de la                           

                                 durée du Plan de lutte contre la violence et l’intimidation jusqu’en juin 2015.   

                                 La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

7.6 Certificats cadeaux du CÉ 

 

Il est dans la tradition de l’école de voir le CÉ offrir 4 cartes cadeaux à des élèves de 6e  

année d’une valeur de 25 $ chacune : 2 auprès d’Excellence Sport et 2 auprès de Renaud-

Bray. Monsieur Philippe Bernier se charge d’aller se procurer les cartes chez Excellence 

Sport, alors que madame Julie Lafrenière se charge d’aller chez Renaud-Bray. 

Ces cartes seront remises au hasard lors du bal des finissants, mercredi le 18 juin 2014. 

 

CE13-14-44           Il est proposé par monsieur Daniel Masson d’adopter la remise de 4  

                                 certificats-cadeaux d’un montant de 25 $ chacun aux élèves de 6ème année.    

                                 La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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7.7 Sorties du SDG 2014-2015  

 

Lors de notre dernier CÉ, le 1er avril dernier, des discussions avaient surgi concernant 2 

activités proposées par monsieur Daniel Masson. Suite à ces discussions, des changements 

ont été proposés à la planification des sorties du service de garde lors des journées 

pédagogiques. Ainsi, la sortie du lundi 26 janvier 2015 à Zükari, pour les plus grands, a 

été remplacée par les quilles en matinée et le musée Grévin en après-midi. L’activité du  

mardi 20 mai 2015, pour les plus petits, Ciné-zoo, a quant à elle été remplacée par les 

quilles en matinée et une croisière (AML) en après-midi. 

 

CE13-14-45 Il est proposé par madame Geneviève Landry d’approuver l’autorisation des 

changements aux sorties prévues par le service de garde pour 2014-2015, tels 

qu’approuvés par courriel précédemment. La proposition est approuvée à 

l’unanimité. 

 

7.8   Effets scolaires/cahiers d’activités / contribution volontaire 

 

Une nouvelle enseignante au préscolaire propose d’avoir sa propre liste d’effets scolaires. 

Diverses corrections sont demandées par les membres du CÉ. Après discussions : 

 

CE13-14-46 Il est proposé par madame Marie-Eve Bilodeau d’approuver la liste des effets 

scolaires après corrections demandées, mais sans les modifications 

demandées par la nouvelle enseignante du préscolaire. La proposition est 

approuvée à l’unanimité. 

CE13-14-47 Il est proposé par madame Élodie Charest d’approuver la contribution 

volontaire de 12$. La proposition est approuvée à l’unanimité. 

CE13-14-48 Il est proposé par madame Ann McKelvey d’approuver la liste des cahiers 

d’activités après corrections demandées. La proposition est approuvée à 

l’unanimité. 

 

7.9   Budget 2014-2015  

Madame Isabelle Fiset présente les différents postes au budget. Avec les nouvelles 

prévisions d’enfants avec la rentrée scolaire 2014-2015, le budget proposé sera révisé. 

Les modifications aux modalités de calcul des écoles primaires diminuent le budget de 

l’école d’environ 4 000 $. 

CE13-14-49          Il est proposé par madame Marie-Eve Bilodeau d’adopter le budget 2014-  

                                 2015 de l’école tel que présenté. La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

7.10   Normes et modalités d’évaluation (consultation) 

Madame Isabelle Fiset fait mention que toutes les écoles doivent se munir de normes et 

modalités d’évaluation. Jusqu’à présent, l’école n’avait qu’un résumé pour encadrer les 

évaluations. Accompagnée de deux conseillères pédagogiques, l’école a développé un 

cadre plus détaillé des normes et modalités d’évaluation pour l’école. Les membres du 

CÉ sont consultés sur ces normes et modalités. 



Conseil d’établissement                                                         École Monseigneur-Gilles-Gervais 

 

 

Conseil d’établissement – Compte rendu 7  7 

Monsieur Philippe Bernier souligne que les grilles sont très appréciées des parents et 

suggère une plus grande utilisation dans les autres matières, telles que les mathématiques. 

Les membres du CÉ soulignent que la pondération du ministère pour chacun des 

trimestres est inadéquate dans l’évaluation des enfants. 

 

7.11  Politique  relative aux écoles à vocation particulière et aux projets pédagogiques 

particuliers 

Les membres ont pris connaissance de la politique et n’ont aucun avis à  émettre. 

7.12  Micro-ondes au SDG (consultation) 

Madame Isabelle Fiset et Monsieur Daniel Masson consultent les membres du CÉ 

concernant l’abandon de l’usage des micro-ondes au SDG, étant donné : 

 l’absence de place pour les micro-ondes avec l’augmentation du nombre 

d’élèves;  

 la problématique des circuits électriques déficients pour accueillir les 

nombreux micro-ondes; 

 la perte du petit service de garde qui sera transformé en local de classe pour la 

rentrée scolaire 2014-2015; 

 la difficulté de gestion pour les éducatrices et le service de garde d’un nombre 

de plus en plus grand de repas d’élèves. 

Les membres du CÉ, malgré des réticences, arrivent aux mêmes conclusions que la 

direction, à savoir que l’usage des micro-ondes doit être abandonné pour la rentrée 

scolaire 2014-2015. 

 

7.13 Date de l’assemblée générale de parents en septembre 2014 

L’assemblée générale de parents est fixée au 17 septembre 2014. 

8. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance 

9. LEVÉE DE LA SÉANCE  

Levée de la séance à 19h45. 

 

 

  

 

   

Philippe Bernier, président   Isabelle Fiset, directrice 

 

 


